

STEAG

Den Intraday-Handel automatisieren

[19.10.2016] Der Intraday-Markt befindet sich im Umbruch. Immer größere Mengen werden immer schneller in diesem Segment gehandelt. Deshalb automatisiert STEAG Teile des Intraday-Handels und der marktbezogenen Kommunikation.

Der Energieproduzent STEAG automatisiert jetzt Teile des operativen Betriebs beziehungsweise des Intraday-Handels mithilfe einer neuen IT-Lösung. Die Basis dieser Lösung bildet die Softwaresuite Periotheus von VisoTech. Wie das Unternehmen VisoTech mitteilt, werden standardisierte Funktionsbereiche der Suite zum Einsatz kommen: das Fahrplan- und Bilanzkreis-Management sowie der Autotrader für die Strombörse Epex Spot. „Der Intraday-Markt für Strom befindet sich im Umbruch. Die Zahl der Marktteilnehmer und die gehandelten Mengen haben stark zugenommen“, sagt Holger Späk, Projektingenieur Lastverteilung & Handel bei STEAG. „Damit werden die Reaktionszeiten immer kürzer und es wird zunehmend schwerer, gute Preise am Markt zu erzielen. Mit der Hilfe von VisoTechs Lösung stellen wir unseren Tradern jetzt ein effektives Werkzeug zur Verfügung.“ Laut VisoTech automatisiert die neue Lösung wichtige Teile des Intraday-Handels an der Epex Spot und dient als zentrale Datendrehscheibe für alle Arten von marktbezogener Kommunikation und Nachrichten aus allen energiewirtschaftlichen Prozessen. Dank bereits vorhandener Schnittstellen werde Periotheus nahtlos in die existierende Systemlandschaft von STEAG integriert. Die volle Inbetriebnahme der Lösung soll bereits im Januar 2017 erfolgen. Mehr als ein Drittel des Stromverbrauchs werden laut VisoTech heute über die europäische Strombörse Epex gehandelt. Da der Autotrader einen vollautomatischen Intraday-Stromhandel ermögliche, ließen sich Kraftwerkparks und Energiespeicher optimal vermarkten und offene Kundenpositionen möglichst effizient nach den eigenen Vorgaben decken. Auch im untertätigen Handel liege noch viel ungenutztes Potenzial, das durch den Autotrader ausgeschöpft werden könne. Vorteil sei etwa die hohe Geschwindigkeit, mit der die Lösung innerhalb weniger Millisekunden alle Positionen gleichzeitig handeln kann. Ein integriertes Limit-Management verhindere Handelsgeschäfte bei extremen Preisstellungen oder Mengenbewegungen. Proaktive Meldungen hielten die Verantwortlichen darüber hinaus auf dem Laufenden.

(me)

Stichwörter: Informationstechnik, STEAG, Autotrader, Fahrplan-Management, Intraday-Handel, Periotheus, VisoTech